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Greetings熊本県看護連盟会長あいさつ Greetings国会議員たより

Greetings日本看護連盟会長あいさつ

「声を出せない子どもたちへの支援」
　いつもご支援、ご指導賜りまして、誠にありがとうございます。
　先日の衆議院内閣委員会にて、孤独・孤立に関する現状課題について質問いたしました。『望まない孤独』
は、大人だけではなく、子ども達にも深刻な問題です。各校へのスクールカウンセラーの配置が進んでい
るにも関わらず、子どもの自殺数は増えています。保護者、先生、スクールカウンセラーと、大人たちが近
くにいながら、助けてと言い出せない子ども達がいます。電話での悩み相談という旧来の手法ではなく、

SNSを活用したアウトリーチ型の支援と、その先にある対面・オフラインでの支援が求められています。デジタルとアナログに
よる両輪で、子どもを救っていかなくてはなりません。
これまで、孤独・孤立問題は内閣府が所管、自殺予防への対応は厚労省と、所管が分かれていました。子ども家庭庁が設
置された今、縦割りの壁を越えて、子どもの安心・安全・安寧の第一優先を、政府に強く要求しました。

熊本県看護連盟　会長　矢野 メリ子

日本看護連盟　会長　髙原　静子

衆議院議員　あべ俊子 ◎自由民主党　・国会対策副委員長（厚生労働担当、復興担当）
◎衆議院　　　　・外務委員長

薫風の候、健やかにお過ごしのことと存じます。
熊本県看護連盟の皆様には、平素より看護政策の推進及び後進の育成にご尽力を賜り、心から感謝を
申し上げます。
4月より、こども家庭庁が始動し、お年寄りだけではなく子供たち・子育て世代の支援、また人生100
年時代を支える新たな社会保障制度の補強について、関心が高まっています。
看護職には、いのちに寄り添いその生命力を守り支えるプロとして、これまで以上に期待が寄せられて

います。ひとり一人が意欲を持ち、その尊い使命を果たしていくためには働き続けることのできる職場環境づくりと技術に見
合う報酬の確保が極めて重要な課題です。看護職が尊重され自分らしく活躍できる未来のために、これからも皆様とともに
現場最優先で行動いたします。
看護職と看護職を応援する皆様の健康と繁栄を願っています。

衆議院議員　たかがい恵美子 ◎自由民主党　・自民党女性の生涯の健康に関するプロジェクトチーム座長
◎衆議院　　　  ・自民党性的マイノリティ特命委員会委員長

熊本県看護連盟の皆様、日頃より多大なるご支援を賜りまして誠にありがとうございます。
自民党看護問題小委員会を開会し、令和5年度看護関係国家予算案の確認を行い、また、日本看護連
盟・日本看護協会から「看護婦等の確保を推進するための措置に関する基本的な指針」の改定の要望が
提出され、政府へ改定を要請しました。この指針は平成4年に策定されてから30年以上が経過しており、
この間に、看護師を取り巻く環境は大きく変化し、例えば、いまだに指針に「看護婦」と書かれていること
からも、今の時代に即した指針とは言えなくなっています。看護師の確保推進という指針の目的を果たす

には、時代に即した指針への改定が不可欠です。しっかり進めていきます。
看護職が「今日も良い看護ができた」と実感でき、看護職が報われる環境づくりのために、引き続き尽力して参ります。
熊本県看護連盟益々のご発展と、会員の皆様のご健勝を心より祈念申し上げます。

参議院議員　石田まさひろ ◎自由民主党　・参議院自民党国会対策委員会副委員長
◎参議院　　　   ・厚生労働委員会筆頭理事

◎自由民主党　・組織運動本部女性局・青年局次長
◎参議院　　　   ・自民党国会対策委員会委員

熊本県看護連盟の皆さま、こんにちは！
医療現場では、コロナの分類変更などから生じる様々な影響にご対応いただいていることと存じます。
皆さまの日々の業務に感謝しますとともに、そのご負担を少しでも軽減できるように国政の場で努めてまいり
ます。先日も、現在開会中の通常国会において、内閣委員会で質問に立ち、厚生労働省に対し、コロナ
の分類変更後においても、医療現場が感染対策の水準を判断しやすいように、手引きやガイドラインを出

すべきだとお伝えしたところです。
厚労分野のほか、働く女性の健康支援（産業保健）、こども政策、デジタル社会推進、防災 DX 等取り組む課題は多岐に
わたります。看護の視点から、現場の声をしっかりと制度や法律に反映できるように取り組んでいます。
時代により変化する看護職の機能や役割を現場の皆さまが適切に果たし、その専門性を発揮できるよう尽力いたしますので、
引き続きご支援を賜りますようお願い申し上げます。

参議院議員　友納りお

色とりどりのさつきやつつじが咲き競う季節となりました。
会員の皆様方にはお変わりなくご清祥のことと存じます。日頃より看護連盟の事業にご
支援、ご協力を頂き感謝申し上げます。
コロナウイルス感染症も3月13日よりマスク着用が個人の判断となり、5月から感染症分
類が2類から5類に変わりました。しかしながら医療現場での感染症対策は大きく変わる
事はないものと思います。引きつづきの基本的な感染対策の継続は重要です。
さて、新年度を迎え、皆様方には新入職者への対応や新事業への取り組みなど、何か

とお忙しい毎日をお過ごしのことと存じます。今年度は3年前の状況に戻れるのか、ポストコロナ時代に向けて進
んでまいります。
今年度の熊本県看護連盟通常総会は6月24日を予定しております。特別講演には元参議院議員の清水嘉与子
先生をお招きしご講演いただく予定にしております。多くの皆様のご参加をお待ちしております。
今年は統一地方選挙の年です。熊本県看護連盟でも、4月9日投開票の県議会議員選挙に自民党所属の議員
の皆様に推薦状をお出しし応援をしてまいりました。当選されました議員の先生方にお祝い申し上げます。おめで
とうございます。地域の身近な地方議員の選挙にも関わらず、投票率はなかなか上がっていません、政治に関心
を持つにはどうしたらいいのか、看護連盟はそうした課題に青年部を中心に研修会や必要な情報の提供を行い、
活動を広めていきたいと思っています。看護連盟の理解を深めることは政治への関心が深まりよりよい社会実現の
ために参画できる事と思っています。
皆様のご理解を頂きながら今年度も活動してまいります、よろしくお願いいたします。

熊本県看護連盟会員の皆様には、日本看護連盟の事業にご理解とご協力、ご支援を賜
り感謝申し上げます。
新型コロナウイルス感染症の発症から3年、本年5月8日より、感染症法上の位置づけ
が、新型インフルエンザ等感染症から5類感染症となることが決定されました。しかし、
収束したわけではなく、ウイルスの感染力が低下したということではないので、今後も対処
していかなければなりません。医療や介護、地域の様 な々場所で新型コロナ感染症と戦っ
ている会員の皆様に心から感謝と敬意を表します。

このような中で、看護職の存在の重要性が認識され、2022年2月に始まった補助金事業、10月からの「看護職
員処遇改善評価料」の新設、2023年4月からの「国家公務員医療職俸給表（三）」の改正と看護職には追い風が
吹いています。しかし、これらの処遇は限定された施設のみへの支給です。これからは、看護管理者をはじめと
したすべての看護職が「国家公務員医療職俸給表（三）」の改正趣旨を理解し、自施設の賃金制度の見直しや改
正に取り組むことが求められます。
また、国は2040年を見据え、全世代対応型の持続可能な社会保障の構築に向け社会保障制度改革を加速さ
せています。超少子高齢化社会にあって、あらゆる場で看護が必要とされ、今まさに看護職の活躍が求められて
います。持続可能で質の高い医療・看護提供体制を構築していくために、「現場の声」を届ける私たち組織の声こ
そが、政治を動かす原動力となります。政治の力は、行政の迅速な対応を促します。日本看護連盟と日本看護協
会の連携はもとより、各都道府県におかれましても看護連盟と看護協会が連携し、それぞれの地域で政治力を遺
憾なく発揮することが重要になって参ります。緊密に意思疎通を図り、看護政策の実現のため、共に力を合わせ
進んでまいりましょう。

2 3

熊本県看護連盟 2023.5.17発行熊本県看護連盟Vol.46



Greetings熊本県看護連盟会長あいさつ Greetings国会議員たより

Greetings日本看護連盟会長あいさつ

「声を出せない子どもたちへの支援」
　いつもご支援、ご指導賜りまして、誠にありがとうございます。
　先日の衆議院内閣委員会にて、孤独・孤立に関する現状課題について質問いたしました。『望まない孤独』
は、大人だけではなく、子ども達にも深刻な問題です。各校へのスクールカウンセラーの配置が進んでい
るにも関わらず、子どもの自殺数は増えています。保護者、先生、スクールカウンセラーと、大人たちが近
くにいながら、助けてと言い出せない子ども達がいます。電話での悩み相談という旧来の手法ではなく、

SNSを活用したアウトリーチ型の支援と、その先にある対面・オフラインでの支援が求められています。デジタルとアナログに
よる両輪で、子どもを救っていかなくてはなりません。
これまで、孤独・孤立問題は内閣府が所管、自殺予防への対応は厚労省と、所管が分かれていました。子ども家庭庁が設
置された今、縦割りの壁を越えて、子どもの安心・安全・安寧の第一優先を、政府に強く要求しました。

熊本県看護連盟　会長　矢野 メリ子

日本看護連盟　会長　髙原　静子

衆議院議員　あべ俊子 ◎自由民主党　・国会対策副委員長（厚生労働担当、復興担当）
◎衆議院　　　　・外務委員長

薫風の候、健やかにお過ごしのことと存じます。
熊本県看護連盟の皆様には、平素より看護政策の推進及び後進の育成にご尽力を賜り、心から感謝を
申し上げます。
4月より、こども家庭庁が始動し、お年寄りだけではなく子供たち・子育て世代の支援、また人生100
年時代を支える新たな社会保障制度の補強について、関心が高まっています。
看護職には、いのちに寄り添いその生命力を守り支えるプロとして、これまで以上に期待が寄せられて

います。ひとり一人が意欲を持ち、その尊い使命を果たしていくためには働き続けることのできる職場環境づくりと技術に見
合う報酬の確保が極めて重要な課題です。看護職が尊重され自分らしく活躍できる未来のために、これからも皆様とともに
現場最優先で行動いたします。
看護職と看護職を応援する皆様の健康と繁栄を願っています。

衆議院議員　たかがい恵美子 ◎自由民主党　・自民党女性の生涯の健康に関するプロジェクトチーム座長
◎衆議院　　　  ・自民党性的マイノリティ特命委員会委員長

熊本県看護連盟の皆様、日頃より多大なるご支援を賜りまして誠にありがとうございます。
自民党看護問題小委員会を開会し、令和5年度看護関係国家予算案の確認を行い、また、日本看護連
盟・日本看護協会から「看護婦等の確保を推進するための措置に関する基本的な指針」の改定の要望が
提出され、政府へ改定を要請しました。この指針は平成4年に策定されてから30年以上が経過しており、
この間に、看護師を取り巻く環境は大きく変化し、例えば、いまだに指針に「看護婦」と書かれていること
からも、今の時代に即した指針とは言えなくなっています。看護師の確保推進という指針の目的を果たす

には、時代に即した指針への改定が不可欠です。しっかり進めていきます。
看護職が「今日も良い看護ができた」と実感でき、看護職が報われる環境づくりのために、引き続き尽力して参ります。
熊本県看護連盟益々のご発展と、会員の皆様のご健勝を心より祈念申し上げます。

参議院議員　石田まさひろ ◎自由民主党　・参議院自民党国会対策委員会副委員長
◎参議院　　　   ・厚生労働委員会筆頭理事

◎自由民主党　・組織運動本部女性局・青年局次長
◎参議院　　　   ・自民党国会対策委員会委員

熊本県看護連盟の皆さま、こんにちは！
医療現場では、コロナの分類変更などから生じる様々な影響にご対応いただいていることと存じます。
皆さまの日々の業務に感謝しますとともに、そのご負担を少しでも軽減できるように国政の場で努めてまいり
ます。先日も、現在開会中の通常国会において、内閣委員会で質問に立ち、厚生労働省に対し、コロナ
の分類変更後においても、医療現場が感染対策の水準を判断しやすいように、手引きやガイドラインを出

すべきだとお伝えしたところです。
厚労分野のほか、働く女性の健康支援（産業保健）、こども政策、デジタル社会推進、防災 DX 等取り組む課題は多岐に
わたります。看護の視点から、現場の声をしっかりと制度や法律に反映できるように取り組んでいます。
時代により変化する看護職の機能や役割を現場の皆さまが適切に果たし、その専門性を発揮できるよう尽力いたしますので、
引き続きご支援を賜りますようお願い申し上げます。

参議院議員　友納りお

色とりどりのさつきやつつじが咲き競う季節となりました。
会員の皆様方にはお変わりなくご清祥のことと存じます。日頃より看護連盟の事業にご
支援、ご協力を頂き感謝申し上げます。
コロナウイルス感染症も3月13日よりマスク着用が個人の判断となり、5月から感染症分
類が2類から5類に変わりました。しかしながら医療現場での感染症対策は大きく変わる
事はないものと思います。引きつづきの基本的な感染対策の継続は重要です。
さて、新年度を迎え、皆様方には新入職者への対応や新事業への取り組みなど、何か

とお忙しい毎日をお過ごしのことと存じます。今年度は3年前の状況に戻れるのか、ポストコロナ時代に向けて進
んでまいります。
今年度の熊本県看護連盟通常総会は6月24日を予定しております。特別講演には元参議院議員の清水嘉与子
先生をお招きしご講演いただく予定にしております。多くの皆様のご参加をお待ちしております。
今年は統一地方選挙の年です。熊本県看護連盟でも、4月9日投開票の県議会議員選挙に自民党所属の議員
の皆様に推薦状をお出しし応援をしてまいりました。当選されました議員の先生方にお祝い申し上げます。おめで
とうございます。地域の身近な地方議員の選挙にも関わらず、投票率はなかなか上がっていません、政治に関心
を持つにはどうしたらいいのか、看護連盟はそうした課題に青年部を中心に研修会や必要な情報の提供を行い、
活動を広めていきたいと思っています。看護連盟の理解を深めることは政治への関心が深まりよりよい社会実現の
ために参画できる事と思っています。
皆様のご理解を頂きながら今年度も活動してまいります、よろしくお願いいたします。

熊本県看護連盟会員の皆様には、日本看護連盟の事業にご理解とご協力、ご支援を賜
り感謝申し上げます。
新型コロナウイルス感染症の発症から3年、本年5月8日より、感染症法上の位置づけ
が、新型インフルエンザ等感染症から5類感染症となることが決定されました。しかし、
収束したわけではなく、ウイルスの感染力が低下したということではないので、今後も対処
していかなければなりません。医療や介護、地域の様 な々場所で新型コロナ感染症と戦っ
ている会員の皆様に心から感謝と敬意を表します。

このような中で、看護職の存在の重要性が認識され、2022年2月に始まった補助金事業、10月からの「看護職
員処遇改善評価料」の新設、2023年4月からの「国家公務員医療職俸給表（三）」の改正と看護職には追い風が
吹いています。しかし、これらの処遇は限定された施設のみへの支給です。これからは、看護管理者をはじめと
したすべての看護職が「国家公務員医療職俸給表（三）」の改正趣旨を理解し、自施設の賃金制度の見直しや改
正に取り組むことが求められます。
また、国は2040年を見据え、全世代対応型の持続可能な社会保障の構築に向け社会保障制度改革を加速さ
せています。超少子高齢化社会にあって、あらゆる場で看護が必要とされ、今まさに看護職の活躍が求められて
います。持続可能で質の高い医療・看護提供体制を構築していくために、「現場の声」を届ける私たち組織の声こ
そが、政治を動かす原動力となります。政治の力は、行政の迅速な対応を促します。日本看護連盟と日本看護協
会の連携はもとより、各都道府県におかれましても看護連盟と看護協会が連携し、それぞれの地域で政治力を遺
憾なく発揮することが重要になって参ります。緊密に意思疎通を図り、看護政策の実現のため、共に力を合わせ
進んでまいりましょう。
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2023年度　熊本県看護連盟通常総会プログラム
日時／2023年6月24日（土）　会場／ホテル熊本テルサ　テルサホール

開場　受付  
オリエンテーション  
開会  
物故会員への黙祷　会長挨拶     来賓挨拶　 来賓紹介・祝電披露
議長団選出   議長挨拶　議事録署名人の選出  
報告事項
　2022年度　熊本県看護連盟通常総会報告
　2022年度　都道府県会長会報告
　2022年度　役員会報告
　2022年度　活動報告
　　　　　　　支部活動報告（紙上報告）
　　　　　　　広報委員会・青年部委員会活動報告（紙上報告）
　2022年度　決算報告
　2022年度　監査報告
審議事項
　第 1号議案　2023年度スローガン（案）
　第 2号議案 　2023年度活動計画 (案）
　第 3号議案 　2023年度予算（案）
　第 4号議案　選挙対策 (案）
　第 5号議案　役員選出 (案）
新旧役員紹介
綱領宣言
連盟歌
総会閉会

12:30
13:25
13:30

14:00
14:15

14:45

15:15

15:30

2023年度　特別講演

特別講演
講師紹介
講演：「看護連盟の軌跡と後輩に向ける言葉」
講師：清水　嘉与子　先生  日本看護連盟顧問
（元参議院議員、元日本看護連盟会長、前日本訪問看護財団理事長）
閉会

15:40

17:00

「届けよう看護の声を！私たちの未来へ」
第1号議案　2023年度スローガン(案）

熊本県看護連盟通常総会提出議案

第2号議案  2023(令和5)年度　熊本県看護連盟活動計画(案）
重点方針：見える活動、行動する会員、確かな組織づくり
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第3号議案　2023年度 予算（案）
自　2023年4月  1日
至　2024年3月31日
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第3号議案　2023年度 予算（案）
自　2023年4月  1日
至　2024年3月31日
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開催日：令和5年3月5日（日）

概　要

熊本総合病院14階ホール
時間／10：00～12：30
参加者／60名

アークホテル熊本城前
時間／14：00～16：30
参加者／128名

玉名市民会館第1会議室
時間／17：15～19：00
参加者／45名

コロナ禍でとても頑張ってきた私達
看護職が、患者さん達からだけでなく、 
国民から感謝され、頑張りを認められ
た結果、今回の処遇改善評価料が新設
されたことや、私達看護連盟の働きが、 
医療職俸給表（三）の改正に大きく影響 
している事など、非常に分かりやすく
話され、真剣に頷きながら聞いている
参加された方々の表情が印象的でし
た。特に、医療職俸給表（三）の改正は、
とものうりお氏を当選させることがで
きなければ成立しなかった「看護連盟
が勝ち取ったものだ」と聴き、私たちの
一票一票の重み、高得票で当選させ国
政に送り出すことの大切さを痛感し
た。国会議員の先生方は、私達看護職の
ために、全力で取り組んでくれている
という事です。

文責：県北2支部　佐藤並子

報告会では、石田議員の活動状況、看
護職に対する思いを直接伺い、私たち
の処遇改善に向けての声が、国会に届
いていることを実感できました。報告
の中で、とくに印象に残ったのが、31年
ぶりに見直された医療職俸給表（三）で
す。民間病院での適応は更なる政治の
力と私たち自身の努力が必要と思いま
す。今回得た学びを自施設の仲間に伝
え、更なる処遇改善に向け連盟活動に
取り組みたいと思います。

文責：県南2支部　中津浩太

石田議員などの国会議員や看護連盟
等が尽力し、“看護の声“を国政に届け
て下さったことが慰労金や医療職俸給
表（三）の導入に至ったことなど、改め
て知ることができました。そのため実
際に国政報告や活動について直接聴く
ことの重要性を感じました。今後、議員
活動や看護連盟等の活動内容などをよ
り多くの方々に認知して頂き、たくさ
んの”看護の声“を国政に届けられるよ
う周囲に情報発信していきたいと思い
ました。

文責：日赤支部　大西史奈

▶  研修会参加者アンケートから ◀

▶  報告書　アンケート・意見まとめ ◀

参加者の年齢は50代が85％と多く次に20代であった。会員歴も20年以上が69％と多く、次いで3～10
年未満であった。リーダー研修会ということで当然ながら施設のリーダーとして活躍している施設・部
署の管理者が多く参加している。また、国政報告の内容についてほとんどが理解できたと回答していた。

◉今回の講演で、看護連盟・看護協会と議員の方々が協力して看護師の給料があがったのだと知ることができまし
た。議員の生の声を聞くことで改めて知ることが大きい。もっとこのような機会を増やしてほしい。

◉慰労金、処遇改善、賃金のことなど、現在に至るプロセスや意味付けを理解できました。
◉勤務環境が、病院、施設、クリニック、在宅、その他に分かれているので、せっかくの制度をどのように活用するか
がこれからの課題であると感じました。
◉医療職俸給表（三）の改正でどう給料が変わったのか実例を聞きたい。
◉規模の大きい病院だけでなく平等に給料アップが反映されることを願います。
◉石田先生が、私達看護師の代表として国会で頑張って頂いている事がとても分かりやすかった。スタッフと共有
し、現場では看護の質の向上のため頑張っていきたい。
◉施設の管理者が率先して連盟活動を行い、次に繋げている。
◉看護連盟や議員の活動を知ってもらうことが大事。連盟活動の見える化をしてほしい。新人や若い世代を対象に
した研修を希望します。
◉Instagram/LINE/Facebookの活用をしてみてはどうか。
◉看護連盟や看護協会の働きがあり、今日の給料アップに繋がっていることを伝えていく。
◉看護連盟の会費納入の手続きを、看護協会のように自動引き落としとしてはどうか。
◉子育てと仕事の両立は、幼少の子どもだけに目が行きがちだが、成人するまで子育てには変わりないので、総合
的な子育て世代という事にも目を向けて欲しい。
◉高齢・多死社会の現状。急性期病院に搬送されるが、治療が必要な方やターミナル期の受け入れで現場は繁雑。看
護師の疲弊も大きく、介護施設での看取り体制ができるように検討してほしい。

※事務局より
　上記意見の会費自動引き落としの件について、日本看護連盟では課金システムプロジェクトチーム立ち上げを
　検討している。
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2022年度熊本県看護連盟リーダー研修会

「石田まさひろ議員の国政報告会ならびに意見交換会」

グループワーク 「支部・施設における活動推進について」

今回は、3カ所の会場で研修会を開催した。各会場とも熊本県看護連盟　矢野メリ子会長の挨
拶で始まり、第2会場では、藤川隆夫県議会議員の来賓挨拶があり、看護政策を推し進めていく
ための強い言葉をいただいた。第3会場では、看護職地方議員の近松惠美子玉名市議会議長、木
原泰代和水町議会議員の来賓挨拶があり、石田まさひろ参議院議員の国政報告がスタートした。
石田議員は新型コロナウイルス感染症関連の看護職慰労金、2022年10月に診療報酬に新設
された看護職員処遇改善評価料、そして、11月人事院から出された医療職俸給表（三）の見直し
について、政策決定に関わる経緯を話された。また、看護職の資格管理をマイナンバーカードと
連携し、潜在看護職を把握できる仕組みづくりなど、今後の人材不足に対応する政策を模索され
ているとのこと等についてはなされた。石田議員と
の意見交換会やグループワークは活気があり充実
した内容となった。

研修について
看護政策については研修では理解できるが人に伝えようとすると難しい
ため、皆が参加しやすいように調整する。また、積極的に院内研修会を実
施することや青年部のイベントなどを活用し連盟の存在意義についての
啓蒙活動をしていく。
DX・SNS・機関紙の活用
WEB等の活用も含めて様々なIT活用をしていくと研修開催や受講ができると思う。
「ひごつばき」を読んで感想等を回収しチェックし、連盟活動を周知している。
看護職議員に伝えたい「現場の声」については、人材確保が困難なことや夜勤看護職の増加、さらには中小規模
病院にも給与のアップが反映されることなどが挙がった。また、夜勤負担の軽減についてや看護小規模多機能
施設が一部地域に限定されているが改善してほしいなどの意見が挙がった。
入会手続きが看護協会と同様にしてもらいたいなどの意見が挙がった

その他、各施設でミニ研修会を実施して情報の共有をはかっている。

第一部

第二部



第一
会場

第二
会場

第三
会場

8 9

熊本県看護連盟 2023.5.17発行熊本県看護連盟Vol.46

開催日：令和5年3月5日（日）

概　要

熊本総合病院14階ホール
時間／10：00～12：30
参加者／60名

アークホテル熊本城前
時間／14：00～16：30
参加者／128名

玉名市民会館第1会議室
時間／17：15～19：00
参加者／45名

コロナ禍でとても頑張ってきた私達
看護職が、患者さん達からだけでなく、 
国民から感謝され、頑張りを認められ
た結果、今回の処遇改善評価料が新設
されたことや、私達看護連盟の働きが、 
医療職俸給表（三）の改正に大きく影響 
している事など、非常に分かりやすく
話され、真剣に頷きながら聞いている
参加された方々の表情が印象的でし
た。特に、医療職俸給表（三）の改正は、
とものうりお氏を当選させることがで
きなければ成立しなかった「看護連盟
が勝ち取ったものだ」と聴き、私たちの
一票一票の重み、高得票で当選させ国
政に送り出すことの大切さを痛感し
た。国会議員の先生方は、私達看護職の
ために、全力で取り組んでくれている
という事です。

文責：県北2支部　佐藤並子

報告会では、石田議員の活動状況、看
護職に対する思いを直接伺い、私たち
の処遇改善に向けての声が、国会に届
いていることを実感できました。報告
の中で、とくに印象に残ったのが、31年
ぶりに見直された医療職俸給表（三）で
す。民間病院での適応は更なる政治の
力と私たち自身の努力が必要と思いま
す。今回得た学びを自施設の仲間に伝
え、更なる処遇改善に向け連盟活動に
取り組みたいと思います。

文責：県南2支部　中津浩太

石田議員などの国会議員や看護連盟
等が尽力し、“看護の声“を国政に届け
て下さったことが慰労金や医療職俸給
表（三）の導入に至ったことなど、改め
て知ることができました。そのため実
際に国政報告や活動について直接聴く
ことの重要性を感じました。今後、議員
活動や看護連盟等の活動内容などをよ
り多くの方々に認知して頂き、たくさ
んの”看護の声“を国政に届けられるよ
う周囲に情報発信していきたいと思い
ました。

文責：日赤支部　大西史奈

▶  研修会参加者アンケートから ◀

▶  報告書　アンケート・意見まとめ ◀

参加者の年齢は50代が85％と多く次に20代であった。会員歴も20年以上が69％と多く、次いで3～10
年未満であった。リーダー研修会ということで当然ながら施設のリーダーとして活躍している施設・部
署の管理者が多く参加している。また、国政報告の内容についてほとんどが理解できたと回答していた。

◉今回の講演で、看護連盟・看護協会と議員の方々が協力して看護師の給料があがったのだと知ることができまし
た。議員の生の声を聞くことで改めて知ることが大きい。もっとこのような機会を増やしてほしい。

◉慰労金、処遇改善、賃金のことなど、現在に至るプロセスや意味付けを理解できました。
◉勤務環境が、病院、施設、クリニック、在宅、その他に分かれているので、せっかくの制度をどのように活用するか
がこれからの課題であると感じました。
◉医療職俸給表（三）の改正でどう給料が変わったのか実例を聞きたい。
◉規模の大きい病院だけでなく平等に給料アップが反映されることを願います。
◉石田先生が、私達看護師の代表として国会で頑張って頂いている事がとても分かりやすかった。スタッフと共有
し、現場では看護の質の向上のため頑張っていきたい。
◉施設の管理者が率先して連盟活動を行い、次に繋げている。
◉看護連盟や議員の活動を知ってもらうことが大事。連盟活動の見える化をしてほしい。新人や若い世代を対象に
した研修を希望します。
◉Instagram/LINE/Facebookの活用をしてみてはどうか。
◉看護連盟や看護協会の働きがあり、今日の給料アップに繋がっていることを伝えていく。
◉看護連盟の会費納入の手続きを、看護協会のように自動引き落としとしてはどうか。
◉子育てと仕事の両立は、幼少の子どもだけに目が行きがちだが、成人するまで子育てには変わりないので、総合
的な子育て世代という事にも目を向けて欲しい。
◉高齢・多死社会の現状。急性期病院に搬送されるが、治療が必要な方やターミナル期の受け入れで現場は繁雑。看
護師の疲弊も大きく、介護施設での看取り体制ができるように検討してほしい。

※事務局より
　上記意見の会費自動引き落としの件について、日本看護連盟では課金システムプロジェクトチーム立ち上げを
　検討している。

1

2

3

4

5

2022年度熊本県看護連盟リーダー研修会

「石田まさひろ議員の国政報告会ならびに意見交換会」

グループワーク 「支部・施設における活動推進について」

今回は、3カ所の会場で研修会を開催した。各会場とも熊本県看護連盟　矢野メリ子会長の挨
拶で始まり、第2会場では、藤川隆夫県議会議員の来賓挨拶があり、看護政策を推し進めていく
ための強い言葉をいただいた。第3会場では、看護職地方議員の近松惠美子玉名市議会議長、木
原泰代和水町議会議員の来賓挨拶があり、石田まさひろ参議院議員の国政報告がスタートした。
石田議員は新型コロナウイルス感染症関連の看護職慰労金、2022年10月に診療報酬に新設
された看護職員処遇改善評価料、そして、11月人事院から出された医療職俸給表（三）の見直し
について、政策決定に関わる経緯を話された。また、看護職の資格管理をマイナンバーカードと
連携し、潜在看護職を把握できる仕組みづくりなど、今後の人材不足に対応する政策を模索され
ているとのこと等についてはなされた。石田議員と
の意見交換会やグループワークは活気があり充実
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啓蒙活動をしていく。
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WEB等の活用も含めて様々なIT活用をしていくと研修開催や受講ができると思う。
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その他、各施設でミニ研修会を実施して情報の共有をはかっている。

第一部

第二部



10 11

熊本県看護連盟 2023.5.17発行熊本県看護連盟Vol.46

◎見直しの基本的考え方

職務の級

1 級

2級

3級

4級

5級

6級

7級

准看護師の職務 准看護師の職務

1　看護師の職務
2　保健師又は助産師の職務

1　看護師の職務
2　保健師又は助産師の職務

医療機関の総看護師長若しくは看護部長又は困難な
業務を処理する副総看護師長若しくは副看護部長
特に規模の大きい医療機関の総看護師長又は看護部長
の職務

極めて規模の大きい医療機関の看護部長の職務

医療機関の副総看護師長若しくは副看護部長又は
困難な業務を処理する看護師長の職務

医療機関の看護師長の職務

医療機関の総看護師長若しくは看護部長又は困難な
業務を処理する副総看護師長若しくは副看護部長
特に規模の大きい医療機関の総看護師長又は看護
部長の職務

極めて規模の大きい医療機関の看護部長の職務

医療機関の相当困難な業務を処理する看護師長の職務

1　医療機関の副看護師長の職務
2　特に高度な知識経験に基づき困難な業務を処理する看護師の職務

現　　　行 見直し後

看護師の賃金は、入職当初
は他の医療職よりも高いも
のの、その後、経験や知識
を積み、キャリアアップを
重ねても賃金が上がらず、
「寝たきり給料」と呼ばれ
ています。このような賃金
の推移は看護職の責任の重
さに見合ったものではな
く、この改善が長年の課題
となっていました。

管理的立場にある看護師や、特に高度の知識経験に基づき困難な業務を処理する看護師について、
キャリアアップに伴い、より高い職務の級に、昇格できる環境整備を図る。
①「副看護師長」を新たに 3級に位置づけ
②「看護師長」を基本的に 4級に位置づけ
③「特に高度の知識経験に基づき困難な業務を処理する看護師」を新たに 3級に位置づけ

医療職俸給表（三）を本格的に変えたのは 31年ぶりとなります。本来は、民間の給与実態に合わせて公務員の給
与が決まるのですが、それと逆の動きが起こったのです。信じがたいことでもありますが、　看護職の存在意義と
国会議員の働き掛けがあった結果といえます。

国家公務員医療職俸給表（三）級別標準職務表の見直しの内容 【令和5年4月1日施行】

＊1　「標準」⇒「相当困難」⇒「困難」⇒「特に困難」の順で責務が高くなる 
＊2　日本看護協会HPより引用  

多くの病院の給与表は医療職俸給表（三）を参考にされていることが多いため、
この改正をきっかけに、各病院も給与表の見直しに取り組むよう働きかけが必要です。« »
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ようやくマスク生活が緩和され、日常が戻
りつつあります。しかし、新型コロナウイルス
が「5類」へ移行されましたが、医療機関にお
いては感染対策におわれる毎日で第９波が懸
念されるところです。
今後もひごつばきをわかりやすく伝えてい
きます。

熊本市東区月出8丁目3-52

取扱品目
●羽毛ふとん
●ムートンカーペット
●真珠製品

真珠の命である「てり」にこだわって30年。万全
のアフターサービスとワンランク上の真珠を提
供し続けてきました。
あこや真珠ネックレスはもちろん、普段身につ
けれるカジュアルなものまで多数取り揃えてお
ります。

○広報委員／山本江梨子・上田　瑞保・林　和美
　　　　　　井野美穂子・福田　麗子
○担当役員／嶋田　晶子・村上　元子

お知らせ

看護職の
労働条件
改善

国民の
健康と福祉の
向上

健康で
明るく暮らせる
社会の実現

年 会 費
日本看護連盟会費　　5,000円
熊本県看護連盟会費　2,500円   　合計　7,500円
日本看護連盟会費　　5,000円
熊本県看護連盟会費　2,500円   　合計　7,500円

申込方法
入会申込書を会費と共に熊本県看護連盟へ
ご提出ください。
※詳細は、右のQRコード（熊本県看護連盟HP）より
　ご確認ください。

入会申込書を会費と共に熊本県看護連盟へ
ご提出ください。
※詳細は、右のQRコード（熊本県看護連盟HP）より
　ご確認ください。

会員募集中！

カンタ君 レンコさん

発行責任者 矢野　メリ子

発　行　所 熊本県看護連盟
ひごつばき
Vol.46

看護連盟は、看護協会の目的達成に必要な政治活動を行い、国民の健康と福祉の向上に貢献します。看護連盟は、看護協会の目的達成に必要な政治活動を行い、国民の健康と福祉の向上に貢献します。

入会はお済みですか？ 日本看護連盟

▼アンケートはこちら▼

TEL（096）383-0023 FAX（096）383-0163

E-mail office.kumamoto@kango-renmei.gr.jp

HP http://knf043.sakura.ne.jp/

ホーム
ページ

◉2023年度  日本看護連盟通常総会
期日：令和5年6月13日（火）　会場：ザ・プリンスパークタワー東京　　　

◉2023年度  熊本県看護連盟通常総会
期日：令和5年6月24日(土)　会場：ホテル熊本テルサ テルサホール

◉看護管理者等政策セミナー
期日：令和5年7月15日(土)　会場：ホテル熊本テルサ テルサホール

◉若手・新入会員研修
期日：令和5年9月29日(金)・10月6日(金)　会場：熊本県立劇場 大会議室

入会状況 看護協会（人）
看護連盟（人）
協会員比率（％）

15,880
7,262
45.7%

2020年度
15,820
7,212
45.6%

15,495
6,679
43.1%

2021年度 2022年度

みなさまの

「現場の声」を
お聞かせください

常設アンケート
リニューアルしました!!


